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飯山市農業委員会議事録 

 

The Agricultural Committee of IIYAMA                          飯山市農業委員会 

日      時   令和 ６年 9 月 26 日（木） 午後 1 時 30 分 開会 

場      所   飯山市役所 ４階 全員協議会室 

 

出 席 及 び 欠 席 者   別紙のとおり 

 

議 事 録 署 名 委 員    議席番号     6 番  岡田 忠治 委員 

議席番号     8 番  望月 晃一 委員 

  

農 地 議 案 審 議  議案第 1 号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第 2 号 農用地利用集積計画の決定について 

報告第 1 号 農地法第１８条第６項の規定による通知書の受理に 

      ついて 

報告第 2 号 農用地利用配分計画 案 について 
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別 紙 

出欠 
議席 

番号 
氏 名 住 所 備 考 

出席 1 飛 澤 正 志 飯山市大字飯山 2566番地 1  

欠席 2 大 口 昂 帝 飯山市大字南町 17番地 3  

出席 3 髙 澤 富士子 飯山市大字飯山 11492番地 224  

出席 4 松 澤  孝 飯山市大字静間 1744番地  

出席 5 武 田  一 清 飯山市大字蓮 3378番地  

出席 6 岡 田 忠 治 飯山市大字其綿 406番地  

出席 7 西 條 亀美夫 飯山市大字天神堂 196番地  

出席 8 望  月 晃  一 飯山市大字瑞穂豊 609番地  

出席 9 藤  本 英  喜 飯山市大字瑞穂 579番地 1  

出席 10 清 水 敏 明 飯山市大字旭 734番地 1  

出席 11 小 嶋 清 子  飯山市大字旭 6181番地ｲ  

出席 12 清  水   勝 飯山市大字旭 4873番地  

出席 13 春 日 孝 利 飯山市大字緑 1358番地  

出席 14 嶋 津 正 道 飯山市大字緑 1334番地 3  

出席 15 沼 田 浩 子 飯山市大字照里 437番地  

出席 16 石 田 慶 子 飯山市大字照里 954番地 1  

出席 17 福 澤 千 鶴 飯山市大字常盤 554番地  

出席 18 足 立 久 子 飯山市大字常盤 5657番地 1  

出席 19 小 林 嘉 之 飯山市大字常郷 2996番地  

出席 20 金 崎   恵 飯山市大字豊田 803番地  

出席 21 廣 川  順 一 飯山市大字照岡 649番地ｲの 2  

出席 22 市 村   孝 飯山市大字一山 2888番地 1  

  



令和 6 年 9 月 26 日（木） 

 

 

飯山市農業委員会議事録 

 

The Agricultural Committee of IIYAMA                          飯山市農業委員会 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 皆さま大変お疲れさまでございます。ただいまより９月の農業委員会総

会を始めさせていただきます。 

本日は長野県農業会議の中島さんがいらっしゃっています。長野県内では

2人目の女性農業委員会長ということで取材を受けておりまして、会議の

様子を取材したいということなので、ご紹介させていたただきます。 

 

 ～農業会議の中島さん挨拶～ 

  

よろしくお願いします。それでは会長よりご挨拶をお願いします。 

 

皆さま、お忙しいところお集まりいただきましてありがとうございます。

稲刈りもだいぶ進んで半分くらいできましたでしょうか。今年は稲が倒れ

てしまって、刈り取るのにすごい時間と手間がかかって、皆さん稲刈りに

はご苦労されていると感じながら田んぼの方を回らせていただいており

ます。 

先月の常設委員会で県の農政部との懇談会がございまして、その中で農業

委員会から出た意見を集約して県の方へ伝えるということで、その中でこ

んな意見が出ましたよということを皆さんにご紹介したいと思います。農

政部との意見交換会の中で、私の方では農業者への支援の充実、適正な価

格転嫁に向けた施策と消費者への理解を深めるための施策を考えてほし

いということを申しております。それと、地域計画が各自進んでおります

が、その地域計画に向けて県の方のサポートも十分していただきたいとい

う意見が出ております。それと、農業委員と農地利用最適化推進委員の併

存配置、両方とも配置するということの見直しを国にまた再度要請してお

ります。それから農地基盤整備事業の国の採択の条件の緩和、それと県内

の推奨の活動について強く要望しております。あとスマート農業への支

援、補助金の確保、担い手の確保ということで農家の息子さん、娘さんへ

の支援とか、50 歳以上で農業者になった人の支援っていうところを求め

ております。あとは農業試験場による地球温暖化に対応した新品種、新技

術の開発、そういったことが懇談会で話題にのりまして、県の職員さん方

との懇談の中で要望いたしました。またこんなことを県でやってくれると

ありがたいっていうようなことは、懇談会を開く前に皆さんにお伺いする

とは思うんですが、日頃から事務局なりに相談していただいてもいいと思

います。そういったことを懇談会によって県の農政部の方に伝わるという

ような形を取らせていただければいいと思うので。では今日はあまり難し

い議案はないそうですが、よろしくお願いいたします。 

 

事務局より経過報告をお願いします・ 

 

【事務局より資料に基づき経過報告】 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

１３番 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

１３番 

 

議 長 

 

 

１３番 

 

事務局より欠席委員の報告をお願いします。 

 

２番 大口委員です。 

 

議事録署名委員の指名を行います。 

飯山市農業委員会会議規則第８条第１項に規定する議事録署名委員です

が、こちらから指名させて頂きます。 

それでは、議席番号６番 岡田委員、８番 望月委員にお願いいたします。 

 

これより、農地議案審議に入ります。 

議案第 1号 「農地法第３条の規定による許可申請について」 

事務局より議案の朗読と説明をお願いします。 

 

今月の農地法第３条の許可申請は 1件です。 

議案第 1号について、受付番号２５番は所有権移転に関する件になりま

す。 

【 所有権移転 受付番号２５番 

             議案書をもとに朗読と説明 】 

ご審議お願いします。 

 

ありがとうございました。それでは担当地区の委員さんから補足をお願い

します。２５番の補足をお願いします。 

 

譲受人の○○さんは以前より近くに住んでいまして、そこで家庭菜園をで

きる土地を探していたということで、たまたま△△さんの田んぼは今現在

荒れて草刈り管理だけを行ってある土地でちょうど良かったので、購入を

決めたということです。近所の人に教わりながら来年の春から野菜を作っ

ていきたいと話しておられます。以上です。 

 

推進委員の皆さんは何かご意見ございますか。 

ご意見ご質問がございましたらお願いします。 

 

この方は若い方ですか。 

 

はい、若い方です。 

 

会社にお勤めでしょうか。自営というか会社に属していらっしゃるんでし

ょうか。 

 

違います。 
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事務局 

 

１９番 

 

６番 

 

議 長 

 

 

 

 

会社に属してないという事は、農業者年金の優良な候補者となりますので

またフォローお願いしたいと思います。 

 

他にご意見ございますか。ないようですので採決に入ります。原案のとお

り賛成の方は挙手願います。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成ですので、議案第 1号は原案のとおり決定といたします。 

 

次に議案第２号「農用地利用集積計画の決定について」事務局より説明お

願いします。 

 

【 貸借 （中間管理） 受付番号 ２８７番～３０７番 

  貸借（経営基盤法） 受付番号 ３０８番～３２３番 

                    議案書をもとに朗読と説明】 

 

以上の計画要請の内容は、経営面積・従事日数など、農業経営基盤強化促

進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

 

ありがとうございました。何かご意見ご質問等がありましたらお願いしま

す。 

 

賃貸借の料金、これは貸す人借りる人がお互いに決めてやっているんでし

ょうけど、平均のいわゆる賃貸借の一反あたりの金額と変わってくると、

今後いろいろちょっと変えなきゃいけないかなっていうような気もする

んですよ。自分なんか結構中間管理機構で借りていて、一反あたりだいた

い 3000 円で借りているんですよ。今ちょっと気になったのは、○○の一

反あたり 5000円。これどこですか？ 

 

議案資料の地図の資料４です。木島地区でなく鍋倉で国営です。 

 

決まっているんですよ。国営だから。 

 

わかりました。ありがとうございます。 

 

他にご意見、ご質問はありますか。 

よろしいですか。それでは採決いたします。議案第２号「農用地利用集積

計画の決定について」原案のとおり決定することに賛成の方は挙手をお願

いします。 
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  （全員賛成） 

全員賛成ですので、議案第２号は原案のとおり決定いたしました。 

 

次に報告事項に入ります。 

報告第１号「農地法第１８条第６項の規定による通知書の受理について」 

報告第２号「農用地利用配分計画案について」は、報告事項ですので、お

読みいただいて何か質問があればお願いします。 

 

よろしいですか。それでは以上をもちまして、農地議案審議を終了いたし

ます。 
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以上をもって議事の顛末を記載し、議事録に相違ないことを証明するため署名します。 

 

 

 

 

議事録署名人 

 

議 長         沼田 浩子        

 

 

６番      岡田 忠治        

 

 

       ８番        望月 晃一          

   


